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就职表态作出郑重承诺

“事业心、责任感强，工作标准
高。”在济南市领导干部大会上，省委
书记、省人大常委会主任姜异康对新
任济南市委书记王敏如此评价。

作为一名地地道道的济南人，而
且长期在省委工作，对济南的感情，
对济南的了解，新任书记具有自己的
优势。从省委秘书长到济南市委书记
这一角色的转换，以最短的时间熟悉
适应新的工作对王敏来说并不困难。

2012年1月4日，王敏走马上任济
南市委书记，全市领导干部大会，这
是王敏首次以市委书记的身份在全
市领导干部面前亮相，就职表态中，

“以群众为根本，以实践为标准”成为
新任书记的郑重承诺。

三天后，在1月7日全市经济工作
会上，王敏再次强调：要以群众为根
本，以实践为标准，不扯皮、不推诿、
不刁难，努力把济南的事情办好。“以
群众为根本，以实践为标准”，成了市
委新的领导班子向全市人民的承诺，

也成了今后一个时期推动济南
经济社会又好又快发展的工作
原则和行为准则。

2月8日，王敏到12345市民服务
热线调研表示，政府就是为群众服务
的，更直接、更迅速、更方便地了解群
众呼声，解决群众反映的问题是政府
的重要工作，不管群众反映什么问
题，都要认真听，热情解答，真情实意
地为群众解决实际困难，才能尽到政
府的责任。

“要怀着对人民群众的深厚感情
做好信访工作”，2月17日，王敏在济
南市领导信访接待日活动时要求，要
牢固树立群众观点，密切联系群众、
热情服务群众，真心实意、设身处地
地为群众解难题、办实事。对信访的
态度，对群众的感情，无不体现出新
任书记执政为民的理念。

任职两个月来密集调研

城市咋样，经济发展是硬指标。
任职两个月来，王敏开始了密集的调
研，县市区、企业都留下了王敏调研

的身影。充分调动社会积极性，解决
发展中存在的问题，促进经济社会快
速发展成为新一届领导班子工作的
重要内容。

2月10日，济南市第十次党代会
上，做大做强实体经济成了党代会报
告中的重要内容，服务业是省会的特
殊优势，工业是济南发展的重要支
撑，“双轮驱动，协调发展”为济南实
体经济发展指出了方向。

抓大做强，促进济南经济发展。
大年初六，王敏前往中国重汽集团调
研；年初七，前往济钢集团有限公司；
2月6日，王敏到了山水集团，要求争
取更大作为，把企业做大做强。随后，
王敏前往佳宝集团，了解企业生产，
研究企业发展。

密集调研，透露出新任书记抓大
做强，对济南经济社会发展的殷切期
待。为企业经济发展创造良好环境，

“不推诿、不扯皮、不刁难”成了王敏
代表新一届领导对社会的承诺，要求
一切着眼于发展，为企业发展创造良
好环境，切实做到“不推诿、不扯皮、
不刁难”，为企业转型发展排忧解难。

济南市委书记王敏

不看讲得怎么样
关键要看干得怎么样

王敏 男，汉族，1956年11月出生，山东济阳
人，大学学历，教育学学士，1975年11月加入中国
共产党，1974年6月参加工作，现任省委常委、济
南市委书记。

以群众为根本，以实践为标准，以身作则，以诚待人，恪尽职守，
廉洁自律，多干实事，为济南的建设发展和广大人民群众的安康生活
而竭尽全力。 ——— 王敏在全市领导干部大会上的讲话

不看讲得怎么样，规划做得怎么样，关键要看我们干得怎么样，效
果如何，衡量市委市政府、各县市区、企业的工作就是看效果，坚持实践
标准。 ——— 王敏在全市经济工作会上的讲话

四年之后重返故地

很多济南人对杨鲁豫并不陌
生，这位新市长曾有在济南从政5年
的经历，对济南颇为熟悉。

2003年，杨鲁豫从国家建设部
“空降”济南，担任济南市委副书记、
副市长，市政府党组副书记。5年间，
曾参与了济南新一轮城市规划建
设，其中包括第十一届全运会主场
馆“东荷西柳”奥体场馆建筑群。

因此，此番来济赴任，可以说是
他四年之后重返故地。在涉及多领
域的发展问题时，他时常能举出济
南的实例来。提起城市交通问题，他
能清楚地说出济南市的交通尤其道
路状况，甚至清楚地记得在济任职
期间济南修了多少条道路，并从经
十路、经一路、历山路到二环东路一
一数来。

杨鲁豫对济南不少老牌企业消
失遗憾不已，为县域经济发展薄弱
而着急，这些都在召开2012年全市
经济工作会议时被摆上桌面，引发
与会的全市领导干部反思。

戴“博士帽”的专家型官员

在杨鲁豫长长的简历中，有一
处颇引人关注——— 哈尔滨工业大学
环境科学与技术专业博士研究生，
高级工程师。杨鲁豫曾先后在哈尔
滨建筑工程学院建筑工程系工业与
民用建筑专业和建筑经济与管理专
业攻读学士和硕士学位，加之曾有
多年在建设部工作的经历，这让他
被冠以“专家型官员”的称号。“典型
知识分子”，“讲问题会自己分析”，
济南市政府办公厅一位工作人员如
是描述。

也正因为有这样的学科背景和
从政经历，杨鲁豫对城市规划建设
了解颇深，甚至在鼓励领导干部打
起精神搞发展时，也每每引用这方面
的例子。他在会上讨论颇受关注的“优
水优用”话题，直陈眼下建设地下管网
体系的难处，说这些，就为让领导干部
认识到“要干的事情挺多”。

压力大，坐不住睡不着

“发展对济南来讲，有着特殊
的意义”，在多个场合，杨鲁豫都曾
有类似的表述。“发展”是这位新任
市长脑海中最重要的词汇之一。
在 今 年 所 作 的《 政 府 工 作 报 告 》
中，“全面增强综合经济实力”被
列为未来五年工作基本思路的第
一条。

“现在的发展是一种竞争发
展，必须有竞争意识。”杨鲁豫经常
把济南的经济状况与兄弟城市做
比较，以此警醒领导干部，发展的
急切心情可见一斑。面对发展压
力，杨鲁豫曾直言不讳地说，“总的
来说政府压力大，我们也坐不住睡
不着觉。”

他常常提醒大家不要“小富即
安、小成即满”。在刚闭幕的济南市
两会上，在参加章丘代表团分组审
议时，杨鲁豫再次提及此事，并用

“龟兔赛跑”的寓言故事敲响警钟，
“这个寓言虽然很多年了，但仍然很
有哲理。”他希望以此警醒大家提高
认识，树立省会意识，争先进位，自
加压力，“哪一块不如人家，要奋力
往前赶、超越。”

济南市委副书记、市长杨鲁豫

政府要干的事挺多
大家要奋力往前赶

时隔四年，曾在济南担任市委副书记的杨鲁豫再次回到省城，

并当选为新一任济南市市长。拥有博士学位的他，被认为是一名专

家型官员。他经常把济南的经济状况与兄弟城市比较，希望以此警

醒干部，奋力发展。

杨鲁豫 男，汉族，1957年3月出生，山东莒
县人，研究生学历，工学博士，高级工程师，1985

年7月加入中国共产党，1974年4月参加工作，现
任济南市委副书记、市长，市政府党组书记。
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